

ANDALUCÍA

Una nueva encuesta sitúa al PP al borde de la mayoría absoluta

Este estudio de Capdea recoge que la suma de votos de PSOE e IU no alcanza los sufragios que obtendría la formación de Arenas

DIEGO MÁRQUEZ / GRANADA

Día 25/01/2011 - 07.24h



El Partido Popular ganaría hoy las elecciones autonómicas en Andalucía con el 45,4% de los votos, lo que le situaría a 9,2 puntos por delante del PSOE, que conseguiría el 36,2% de los escrutinios. Son datos correspondientes al Estudio General de Opinión Pública (Egopa) de otoño del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea) con sede en la Universidad de Granada. **Es el segundo Egopa que habla de vuelco en el mapa electoral andaluz**, a pesar, incluso, de ser una encuesta cuyos resultados han estado tradicionalmente escorados a favor del PSOE.

En esta ocasión, se puede comprobar cómo la suma de la intención de voto socialista y la que conseguiría IU (8,2%) no alcanza el que de por sí sería un histórico resultado para los populares volviendo a quedarse el PA-PSA (2,3%) como fuerza extraparlamentaria. Según la directora del Cadpea, Carmen Ortega, y a falta de los resultados provincializados del estudio, **la fuerza ganadora debe conseguir un 48% de los votos escrutados** para alcanzar la mayoría absoluta

Así, el PP estaría acariciando la mayoría absoluta con un crecimiento de tres décimas respecto de la oleada del verano del Egopa. El PSOE cae dos puntos. **Tres de cada diez andaluces, el 30,9%, tiene ya decidido que votará al partido de Javier Arenas**, mientras que el 23,8% votaría a los socialistas. El número de personas que no saben o no contestan cuando se les pregunta por su intención de voto asciende a un 27,7% del electorado. El viento de cambio está aún más asentado cuando se pregunta por la intención de voto en las generales. El 33,5% tiene decidido votar al PP frente al 22,9% que optará por el PSOE, pero hay un 25,3% de indecisos.

Además, la política sin rumbo de José Luis Rodríguez Zapatero lastra a sus compañeros en Andalucía y eso se traduce en voto de castigo al PSOE. **El 79% confía poco o nada en la capacidad del Gobierno para sacar a España de la crisis**. El 66,4% cree su gestión perjudica los intereses del PSOE-A mientras que un 37,5% piensa que Rajoy beneficia la proyección de Arenas en su carrera de fondo hacia el Palacio de San Telmo.

Arenas, el más popular

Arenas es el líder político más conocido de Andalucía con un 90,3% frente al 76,7% que conoce a Griñán, al que el dinero gastado en marketing ya empieza a darle resultado. A Diego Valderas (IU) le conoce un 48,2% y a Pilar González (PA) un raquíto 17,9%.

En cualquier caso, el distanciamiento de la ciudadanía de la clase política es patente en este estudio financiado por la Universidad de Granada y la Fundación Caja Granada. **Los candidatos de las principales fuerzas políticas andaluzas suspenden incluidos Griñán (4,56) y Arenas (3,98)**. La política es citada por uno de cada cuatro andaluces como el primer problema de la región.

Paro y economía

Los dos primeros son el paro y la marcha de la economía. Ocho de cada diez califican de mala o muy mala la situación económica, lastrada por los gobiernos socialistas. A su vez, cuatro de cada diez creen que a corto plazo la cuestión seguirá igual, y **un 30% que irá a peor**. Así, la mayoría quiere que el PP gane las elecciones: un 34,6% quiere ver a Rajoy en la Moncloa, y un 31,6% a Javier Arenas como presidente de la Junta de Andalucía.

De todas formas, la mitad de la población andaluza, sigue pensando que es el PSOE el que **finalmente ganará las elecciones** andaluzas movilizándolo a ese electorado que hoy manifiesta que no sabe o no contesta.

Con todo, el PSOE-A, por boca de su presidenta Rosa Torres, valoró el sondeo destacando que el presidente de la Junta sigue siendo el político más valorado y que la labor del PP tiene «**bastante más rechazo**» que la acción del Gobierno autonómico.

El secretario general del PP-A, Antonio Sanz, consideró que los resultados confirman la «tendencia imparable» del cambio en Andalucía. Además, afirmó que esa encuesta, «**cuya tendencia ha sido más que sospechosa en demasiados casos**», les hace pensar en que la distancia con el PSOE es «mucho mayor». Y Valderas destacó que el sondeo muestra que IU va «en el buen camino» y que será «clave» en el futuro de Andalucía.